

ANUNCIOS

Línea del cuerpo siete, en cuarta plana, 20 céntimos de peseta. Reclamos en tercera plana: 1 peseta línea del cuerpo ocho. Noticias: 2 pesetas línea en tercera plana. Artículo industrial: 3 pesetas línea.

REDACCION, ADMINISTRACION, IMPRENTA: O'DONNELL, 9 APARTADO 252

EL RADICAL

Diario Republicano

SUSCRIPCION

MADRID: Mes, 1,50 pesetas. PROVINCIAS: Mes, DOS pesetas; trimestre, CINCO; semestre, DIEZ; año, VEINTE. PORTUGAL Y GIBRALTAR: Semestre, OCHO francos; año, VEINTICINCO. OTROS PAISES: Año, CUARENTA francos.

FUNDADOR-CERENTE ALEJANDRO LERROUX Y GAROZA TELEFONO 1.321

UN CASO DE CONCIENCIA

El mal negocio de ser español

Señor Dato: Estamos perplejos. Unos buenos amigos solicitan nuestro consejo y no sabemos qué decirles. El caso es de conciencia, y no como el de la fábula. Aunque el Sr. Dato crea que nada existe más serio que la neutralidad de España, muy seria es también la proposición que se nos ha hecho. Se trata de un puñado de ciudadanos, que, creyéndose desamparados por las leyes y sus garantidores, han pensado que los pliegos de otra bandera serán más hospitalarios. ¿Se va poniendo serio el Sr. Dato? Pues, ese puñado de hombres, es el 70 por 100 de un pueblo. ¿Comprende el Sr. Dato por qué estamos perplejos? Razonemos. Suponen los vecinos de Rua-Fontey (Orense) que la nación es una forma perfeccionada de la solidaridad humana. El Sr. Dato, gran sociólogo, ó al menos tenido por tal, conoce muy bien las formas de asociación que reviste la solidaridad. De la elemental, que es la familia, se ha pasado, hasta hoy, con el jalonamiento de agrupaciones intermedias, que no son de caso, á la nación. En el proceso evolutivo, se observa una ley inexorable: á medida que se extiende la solidaridad, la cohesión de los asociados se atenúa, pues, el espíritu de asociación está regulado por los beneficios que aquella reporta. Esto lo saben, como el Sr. Dato, los vecinos de Rua-Fontey; y les consta que la nación, hasta ahora suprema forma de la solidaridad, tiene por objeto realizar el derecho, defender el derecho—que es la voluntad de todos— Pero, convertida en ficción la garantía del Estado, se rompen automáticamente los vínculos, y la asociación queda deshecha. Lógicamente, tienen razón los vecinos de Rua-Fontey. El pabellón español no les ampara, y no sienten el imperativo del patriotismo...

Esto, señor Dato, es un síntoma alarmante de disolución. Hasta ahora, hemos sabido, con amargura, que emigraban, hambrientos, pueblos enteros. Quebradas de la asociación—hemos pensado. Mal regido el país, por gobernantes atentos á la satisfacción de la vanidad ó al miedo personal y desdeseños para el interés público, no ha sabido explotar, poner en producción las fuerzas vitales. Precaria, sordida, rutinaria, mal orientada la agricultura; artificiosa, hinchada y antieconómica la industria, determinan la crisis general de la vida española. Los brazos no encuentran en que ocuparse, los jornales son míserimos, los artículos de primera necesidad alcanzan precios fabulosos, y muchos desventurados se ven «ipso facto» arrojados de España, en éxodo hacia otras patrias de suelo más fecundo y clima más benigno. Huyen, y les acompaña la nostalgia de la Patria; piensan, padosamente, en la esterilidad maldita de la tierra. Pero, cuando no se encuentra respeto para el derecho, que no depende de las tormentas, ni de las sequías, del calor, ni de frío, sino de los retores de la asociación nacional: rotos los vínculos materiales, desaparece la solidaridad de los espíritus, y puede considerarse disuelta la asociación.

Es el caso de Rua-Fontey, del Barco de Vadeorras, de Orense, de Galicia. Allí el caciquismo, toma la forma del baraterismo más abominable. Cada pueblo cuenta con su santón de la puntilla, apéndice de prohombres del régimen. El cacique farfánton y majo, en la seguridad de que tiene guardadas las espaldas, convierte la ley en torriquete y la autoridad en argolla, para ejecutar á quienes no se le someten. De este corte, son los bravos caciques de Rua-Fontey y Barco. Ellos son la patria, el Estado, la

ley, el derecho; y el resto, los demás, despreciables parias dignos del látigo ó del bejuco. Al menos lo creen, y los hechos les dan la razón. Autoridades complacientes ó temerosas, sirven de eficaces auxiliares á los caciques, que afirman violenta y villanamente su poder. Rua-Fontey, señor Dato, es un pueblo que ha sentido el restallar del látigo de la miseria. Los más ancianos no recuerdan años tan siniestros en su largo pasado. Perdieron la cosecha vinícola; y la carestía de las subsistencias y la falta de trabajo acabaron de hacer trágica la situación. Habría sido humano, equitativo y justo, aliviar las cargas tributarias de los vecinos, dar treguas á los contribuyentes. Pero, ¿qué saben los caciques de humanidad, equidad y justicia? Al contrario. La ocasión era propicia para levantar sobre el pavés de la miseria, el poder caciquil. Pensaron el cacique y su tarifa que la cédulas de seis años atrás, —no expandidas por negligencia ó por algo peor—podían cobrarse con un recargo del 300 por 100, sobre todo, á los elementos desahucados. Y lo hicieron ó lo intentaron. Sobre esto, y dada la situación precaria de los vecinos, ¿qué mejor que apremiar para el pago de contribuciones y consumos, algunas de cuyas cuotas no se habían hecho efectivas desde hace quince años? Pensado y hecho, y, cuando el pueblo angustiado, ruega, suplica al gobernador de la provincia y al ministro de Hacienda, se le responde enviando veinte parejas de la Guardia civil. Y comienzan las ejecuciones y los desahucos, se derribaron puertas, se volcaron ajuares en las calles; Rua-Fontey, víctima, en ciertos momentos, evocó á Bélgica mártir...

Todo esto le parecerá legal al Sr. Dato. A veces, entre la legalidad y la justicia, se interpone la iniquidad. Lo que no es legal es que se desconozca el derecho. Fuertes los caciques, formularon denuncias inventando delitos; de Rua-Fontey al Barco, se estuvo en constante riesgo de vecinos llamados á responder de fantásticos delitos de sedición. Al cacique, y al recaudador, todo les estaba permitido. Existe una Sociedad Agraria, fiscal de la inmoralidad administrativa, y había que destruirla. ¿Cómo? Aniquilando á sus socios, persiguiéndolos, acosándolos, no dejándolos vivir. El maquiavelismo de que es capaz un cerebro ruin enderezado hacia el mal, se puso en juego para ahogar la rebeldía de las conciencias honradas. Y, cuando los «rebeldes», esperaban el amparo de la justicia, la triste realidad les hizo adquirir la convicción de su desolador abandono. Todo lo pueden los caciques; ningún derecho asiste al pueblo. Todavía hay vecino que, cansado de llamar á todas las puertas, no sabe si es legal que se le cobren los recibos de la contribución por duplicado...

Sr. Dato: Este es el caso de conciencia. El 70 por 100 de los vecinos de Rua-Fontey, en disolución los lazos que les unen á la nación, quieren nacionalizarse franceses ó ingleses. Opinan que la «madre patria», para serlo, ha de defender su derecho, y, como hasta ahora no lo hace, consideran mal negocio ser españoles. La primera medida saludable, para restablecer la cohesión, habría de ser la destitución del alcalde. Ha tenido la «mala suerte» de no merecer el afecto de sus vecinos, y, desde la Acaldia, ejerce de agua regia, disolvente del patriotismo. Nosotros, señor Dato, estamos perplejos: ¿Qué les contestamos á los vecinos de Rua-Fontey que piden nuestro consejo?

B. ARTIGAS ARPON

Por un indulto

En el penal de Valencia se halla gravemente enfermo, en peligro de muerte, Francisco Camus, uno de los condenados por los sucesos ocurridos á bordo de la fragata «Numancia», por lo que fué fusilado el fogonero Sánchez Moya.

Obra de piedad sería el impedir que el desgraciado marinero muriese en presidio, acudiendo el Gobierno con un pronto indulto que pusiese en libertad á los compañeros de Sánchez Moya.

Cuatro años llevan en presidio los condenados. El delito que cometieron no queda impune, si un generoso perdón devuelve al seno de sus familias á estos hombres.

Si delinquieron, los Tribunales sancionaron su delito imponiéndoles una pena que llevan cumpliendo algunos años.

Por qué no evitar á la familia del condenado enfermo la tristeza y la deshonra de ver morir al hijo, al hermano, que no mató, que no robó, entre las paredes de una cárcel, lejos de los brazos amantes de los suyos, sin el consuelo de las caricias de los que con él sufren sus penas y dolores?

Unimos nuestra voz modesta á las angustias de las familias de los presos, rogando

al Gobierno que aconseje al rey el uso de su regia prerrogativa, otorgando el indulto de esos desgraciados.

Y hacemos constar que nuestro jefe, señor Lerroux, no ha cesado en sus gestiones, lo mismo cerca de este Gobierno que del anterior, en el sentido de obtener la gracia de indulto para los marinos de la «Numancia», y si no lo ha conseguido, podrá achacarse el fracaso de estas gestiones á todo menos á la voluntad, constancia, actividad é interés que el Sr. Lerroux puso siempre en este asunto.

DESDE PORTUGAL

Costa mejorada. Redacción asaltada. Explosión de una bomba

BADAJOS, 23.—De Lisboa comunican que Costa ha abandonado el lecho.

Recibió numerosas visitas y conversó de política, ocupándose de la elección de Presidente de la República, que se verificará el día 6 de Agosto.

Los evolucionistas votarán á Guerra Junqueiro.

El miércoles, por la noche, los partidarios de «La Hormiga Blanca» recorrieron la población en automóviles, haciendo continuos disparos de revólver, y se encaminaron hacia el antiguo edificio de Correos, donde está instalada la Redacción del periódico «La Vanguardia», con el propósito de asaltarla.

En efecto, un grupo de levantiscos, apoyados por carabineros, practicó un registro en dicha Redacción, con objeto de capturar al director, D. Pedro Murella.

El registro resultó infructuoso, y los asaltantes, después de varias amenazas, prometieron volver.

Se cree que este atropello obedece á un procedimiento de represalia tomado por Leote do Rego, jefe del movimiento del 14 de Mayo.

En Rocío explotó una bomba, no ocurriendo desgracias.

La Policía detuvo á veinte sospechosos.

Reorganización del Gobierno

LISBOA, 23.—En la reorganización ministerial, José Castro se encarga de la Presidencia y de la cartera de Marina; Norton Matos, de la de Guerra, y Rodríguez Gaspar, de la de Colonias.

La huelga de mineros ingleses

LONDRES, 23.—Ha producido gran entusiasmo en todo el país la vuelta de los mineros al trabajo.

Las condiciones para la vuelta al trabajo han sido las de satisfacer á los obreros un 10 por 100 más sobre sus sueldos.

Los contratos hechos quedarán en vigor durante seis meses después de terminada la huelga.

Otra de las cláusulas es que, aun transcurrido este período, será necesario para la resolución del acuerdo que una de las partes anuncie ese propósito con tres meses de anticipación.

¡DALE CON LAS COMPARACIONES!

Malas entendederas

Se sigue hablando del contraste de Lerroux, ocupándose de la neutralidad en Barcelona, y Pablo Iglesias, coaccionado en Granada. ¿Por qué se ha dado ese contraste?, preguntan todos los días algunos periódicos republicanos. Y, se encaran con el Gobierno, como si él pudiera dar la respuesta.

No es por ahí, aunque se siga la costumbre de achacar unos actos para poner otros en candelero. De sobra sabemos que igual derecho asiste al Sr. Lerroux que á Pablo Iglesias. Pero lo que se discute, es un derecho que estaba siendo detentado, y que sólo podía ejercitarse por la imposición violenta del pueblo. Y se ha impuesto quien tenía á su lado fuerza que salvaguardase su derecho. Esto ha sido todo, y lo demás, es irse por los cerros de Ubeda.

La insistencia de los ajenos, nos obliga á tratar este aspecto, en el que «discreta y modestamente», no queremos incidir. Entre lo hecho á Lerroux y lo prohibido á Pablo Iglesias, no existe paridad, y ni siquiera se trata de cosas homogéneas que permitan la comparación.

Los conjuncionistas, como los liberales demócratas, como los republicanos radicales, habían suscrito una protesta contra el Gobierno, porque no permitía hablar de la neutralidad. Con firmar la protesta, se consideraron satisfechos todos, menos los radicales. Que esto es verdad lo prueba que «El País», censurando lo acaecido á Pablo Iglesias, no se ha cansado de repetir que el «leader» socialista, ni siquiera iba á hablar de la neutralidad. Existía, pues, sometimiento á la arbitraria medida del Gobierno, por parte de la Conjunción; los conjuncionistas pasaban por el acto dictatorial, lo acataban. Y los radicales, no.

Nosotros dijimos que restableceríamos el imperio de la Constitución, aunque fuese violentamente. Lo anunciamos al siguiente día de firmarse la protesta, y, para ello, contábamos con nuestra fuerza, como es natural. ¿Qué hemos hecho después? Cumplir la palabra en Madrid, en Barcelona, en Zaragoza y en todas partes, hablando del tema prohibido de la neutralidad. Donde podíamos movilizar fuerza abrumadora, como en Barcelona, el Sr. Lerroux ha podido hablar cuanto se proponía; en Madrid, por ejemplo, hemos hablado también, y, si no llegamos al final, nuestros amigos protestaron violentamente. Hemos, en suma, cumplido nuestra palabra, en la forma que las circunstancias nos han impuesto.

¿Qué tiene que ver esta actitud gallarda, enérgica, de una democracia decidida á imponer el vigor de la Constitución, fuera como fuese, con la coacción sobre un orador, aunque sea Pablo Iglesias, en un mitin de propaganda?

Nosotros protestamos contra la arbitrariedad; pero, al hablar de esta protesta, no vemos congruencia alguna con la afirmación de la democracia radical de no estar dispuesta á recibir como gracia el derecho.

Las cosas claras: habló Lerroux, porque los radicales barceloneses impusieron el respeto á su derecho; no habló Pablo Iglesias en Granada, porque no le ha dado la gana al Gobierno.

Lo demás es perder el tiempo en divagaciones, si no se acuerda, como final, la acción violenta contra la dictadura gubernamental.

Que es lo que hemos hecho nosotros, y nos complaciera encontrar á la Conjunción en el mismo camino.

Huelga en Leibnitz

PARIS, 23.—Se reciben noticias diciendo que, en Leibnitz, se han declarado en huelga numerosos obreros, habiéndose promovido desórdenes.

También dicen las noticias recibidas que han sido fusilados seis obreros.

LERROUX, PATRIOTA

El camino de la intervención

«Gil Blas», bisemanario francamente intervencionista, de espíritu conservador, prosiguiendo el último número su campaña, comentando el discurso de D. Alejandro Lerroux.

El colega, que incidentalmente coincide con nosotros, porque es el amor á la Patria el que lo inspira, empieza combatiendo al Gobierno, que sólo tiene un encogimiento de hombros para el problema transcendental de «ser ó no ser» planteado por el conflicto europeo.

Dice de los gobernantes:

«Ellos están para lo que están, y lo demás es complicarse la vida con la funesta manía de pensar.

¿Que se arruina la industria! ¿Y qué? Ellos han de vivir desahogadamente mientras que de un solo metro de terreno en los alrededores de Madrid. Mientras haya cuatro españoles, pleitearán sobre unas acciones de minas; á unos les defenderá Cierva y á otros Bergamín; se interpondrá una tercera redactada por el señor Dato. Las minas irán luego á poder de una Compañía de la que será accionista Romanones y abogado consultor el Sr. Besada.

¿Qué más da que se arruine España! Preocuparse por el devenir de la Patria es cosa propia de descamisados: republicanos de mitin, periodistas de oposición, genticillas de poco más ó menos que no tienen idea de lo que suponen las «graves responsabilidades del Gobierno». Este es el tono en que el Gobierno temple la opinión. Es ruinoso, es inaceptable, es suicida, es vergonzoso, pero es así. Este es el ambiente.

Y en tal ambiente ha hablado Lerroux. ¿Podrá tal vez apreciar la opinión española, que está dormida, el bien que Lerroux le depara con este discurso?

Luego dice de Lerroux:

«Era preciso romper el hielo de la cobardía nacional, el absurdo de un respeto inexplicable á la quietud del Gobierno. Era preciso rebelarse contra una mordaza suave que cobraba los labios de todos y que pone frenos de vaselina y de halago en la mayor parte de las plumas.

Nadie se atrevía á echar hacia adelante y Lerroux lo ha hecho. Su discurso, ha sido una maravillosa obra de franqueza, de rectitud de pensamiento, de elevación de miras y de buen civismo.

Lerroux con pocas fuerzas, con un mucho prestigio político, con organizaciones incompletas y escasas, con periódicos que circulan poco porque son pobres, rodeado de hombres que no son genios precisamente... se ha convertido en un momento, por el discurso de Barcelona, en el hombre de España, en el verbo de la democracia española, en la figura del día. Lerroux ha girado contra el porvenir una suma fabulosa de influencia de eficacia en la vida española.»

Agradecemos la justicia, pues estamos poco acostumbrados á que se nos haga, y vamos á poner un reparillo al disfavor.

Nos referimos, únicamente, á las fuerzas que siguen al Sr. Lerroux y al prestigio de nuestro jefe. En lo demás, de acuerdo.

¿No nos corresponde «Gil Blas» al cariño que le demostramos leyéndole con delectación todos los días, á pesar del abismo espiritual, en el orden político, que nos separa?

Si nos leyera «Gil Blas», precisamente en los números de estos días, habría visto, para satisfacción suya, que no son tan pocas las fuerzas que siguen al Sr. Lerroux. De casi todas las capitales y de ininidad de pueblos, hemos publicado noticias de actos celebrados, con igual espíritu que el mitin de Barcelona.

¿No le parece al colega que esos actos significan fuerza? Y esa fuerza, ¿no es la única esperanza de redención que queda, si la Patria ha de salvarse, como creemos «Gil

Blas» y nosotros, con la intervención en el conflicto?

Del prestigio político de nuestro jefe, ¿no dice más de lo que pudiéramos teorizar, la fuerza activa, sensible, viva, que le sigue, y el que el resto de los españoles se dediquen á negárselo?

Sigue «Gil Blas»:

«En un día no muy lejano Lerroux será árbitro de España. El partido liberal tuvo un atisbo que acreditaba la perspectiva de alguno de los que en él mandan. En la bandera liberal estuvo escrito durante unos días el famoso lema de «Neutralidades que matan».

Pero los intereses creados, los miramientos, la falsa seriedad, la coquetería, el temor de señalarse en una aventura un poco atrevida... todas las ligaduras que amarran fuertemente á cuantos en España se consagran á la política, cayeron con su peso aplastante sobre el partido y su jefe y le quitaron de la cabeza «semejante locura». Desde entonces el conde de Romanones es tan neutralista como cualquier idóneo de tres al cuarto.»

Después agrega:

«La condición importante de su figura—la de Lerroux—data para nosotros de su actitud contra la neutralidad. Ha sido un diputado de la nación que ha dicho la verdad verdadera, sin rodeos, sin mixtificaciones, clara y concretamente; cualquiera otro que hubiera tenido los medios de expresión de Lerroux y hubiese adoptado su postura habría logrado el mismo efecto y habría hecho el mismo bien á la Patria.

Si lo hace Romanones, ¿quién sabe si hubiera podido salvar á España?

Esta es la verdad y no hay por qué callarla. No es bastante razón á enmudecer el que se desgrada á cuatro paniaguados del Gobierno y á los bien nutridos elementos germanofílicos. Decimos la verdad, como es nuestra obligación, y la afirmamos con el testimonio de la razón y del tiempo, los dos testigos que no admiten interpretaciones ni disculpas.»

Se refiere al juicio que la calumnia ha hecho formar de Lerroux, á cierto sector de la opinión, y afirma:

«Aunque fuera cierto, todo lo malo que se cuenta de Lerroux, ¿sería, por ventura, peor que lo malo que en uno y otro orden se cuenta de Romanones, de Sánchez de Toca, de Besada ó de Dato, de Cobián, de Suárez Inclán, de Bergamín, de todos y de cada uno de los que han pasado por los puestos públicos ó han logrado rodearse de amigos é influencias?»

«Gil Blas» termina diciendo:

«En todo caso, si la causa es buena y el apóstol malo, lo más sensato sería defender la doctrina y nombrar otro caudillo que lo ampare, otro caudillo, aunque sea de Real orden.»

Suerte es para la Patria tener á Lerroux de caudillo. De no existir nuestro jefe, ¿qué habría ocurrido?

Pues que la vaselina no hubiera disuelto á todos, y, donde no llegase la vaselina, alcanzara el mausser.

España, neutral, habría ido dando bandazos, hasta estrellarse.

En estos momentos críticos hacía falta una voluntad indoblegable y un cerebro poderoso: Lerroux, lo es.

Y, como no existe otro, ni de Real orden, ni con la linterna de Diógenes, podía, ni puede encontrarse.

Es la verdad, verdadera, que se impone.

Y nuestro «egoísmo», nos permite todavía celebrarlo por la Patria, como el estimado colega «Gil Blas».

Porque es España lo que queremos salvar, y ya lo hemos dicho: la salvaremos.

HOMENAJE A FRANCIA

Commemoración de la toma de la Bastilla

Toda la democracia radical responde á la excitación del Sr. Lerroux

FERNAN NUNEZ, 23.—La minoría radical de este Ayuntamiento, en nombre de todo el partido, saludan y felicitan á su ilustre jefe.—Romero.

PAREJA, 23.—RADICAL, Madrid: Conmemorando la toma de la Bastilla rindo homenaje de admiración y simpatía á la Francia impercedera.—C.

PUERTOLLANO, 23.—RADICAL, Madrid: Los radicales de Puertollano felicitan á sus correligionarios de Madrid por su valentía en el mitin suspendido, elogiando su digno proceder. ¡Viva Albornoz! ¡Viva Lerroux! ¡Viva el Partido Radical! Alvar, Monro, Gil, Ramírez, Cótilla, Jiménez, Rodríguez, Pizarro, Ruiz, Ronales Picó, González, López, García, Herrera, Grande.

SAN SEBASTIAN, 23.—RADICAL, Madrid: Felicito entusiastamente á mi ilustre jefe por su elocuentísimo y valiente discurso.—José Gortari.

VILASAR DE MAR, 23.—RADICAL, Madrid: Los abajo firmantes, republicanos radica-

les, se adhieren al homenaje en honor de Francia, con motivo del aniversario de la toma de la Bastilla.—Pamiés, Oliart, Villa, Sanlli, Cuquet, Batlle, Llibre, Iribas, Itchart, Navarro, Centara, Vila, Domingo, Fonseca, Brorsa, Agüez, Lisa, March, Frias, Roig, Gállez, Vila, Navarro, Buag, Güell, Vials, Farga, Pisol, Gisbert Vergara, Mossaana, Ronval, Serra, Macías, Pours, Roldós, Castara, Vives, Barbo Ribas, Carachs, Curres, Curle, Ferrer, Felez, Olivé, Nofre Sorribas, Real, Pinena y Miguel.

PIEDRAHITA, 19.—RADICAL, Madrid: Remido Comité Republicano Radical, para celebrar la toma de la Bastilla, de acuerdo con la circular de nuestro ilustre jefe, se acordó por unanimidad testimoniar nuestra gran simpatía á la nación francesa, cuna de todo progreso y antorchas redentoras que ilumina al Universo, y adherirse una vez más á cuantos actos celebra el patriótico Partido Republicano Radical español.

Reino indescriptible entusiasmo y se dieron vivas á Francia, al progreso y á España, fuerte y poderosa, encarnada en el caudillo de nuestro partido.

¡Viva Francia! ¡Viva la causa de los aliados! ¡Paso á la civilización! ¡Abajo la tiranía! ¡Paso á la humanidad libre!—El presidente, Emilio Morales; el secretario, Jesús Pacheco.

DESDE SEVILLA

Imprudencia de unos cazadores SEVILLA, 23.—En el pueblo de Sancejo se hallaban varios vecinos cazando, y José Gallardo Molina, al disparar contra un conejo, lo hizo con tan mal acierto, que la perdigona le fué á dar en la cabeza á Manuel Vargas Nieto, matándole en el acto.

DEL CONCEJO

SESION ORDINARIA

Después de las once de la mañana declara abierta la sesión el alcalde, habiendo en el salón de sesiones escaso número de concejales.

El Consejo queda enterado de los siguientes asuntos de despacho de oficio:

Comunicación del Gobierno civil, trasladando una Real orden del ministerio de la Gobernación, de 7 del actual, por la que se autoriza la venta, en pública subasta, de un solar propiedad de la Villa, en la calle de Zubano, esquina a la de Rafael Calvo.

Comunicación del mismo, aprobando, en la forma acordada por la Junta Municipal, la supresión de una plaza de jefe de negociado de primera clase del primer grupo administrativo y la distribución de la economía del haber asignado a la misma.

Moción de la Alcaldía presidencia, proponiendo forme parte de la Comisión inspectora de vaquerías, un profesor de la Escuela especial de Veterinaria, designado por el señor director de la misma.

Moción de la Alcaldía, proponiendo que, con arreglo a lo acordado por el Ayuntamiento, en 15 de Enero último, sean nombrados veterinarios, con destino a las Inspecciones sanitarias, cuatro de los cinco veterinarios supernumerarios que obtuvieron plaza en las últimas oposiciones.

El ferrocarril directo

Se lee una comunicación del Gobierno civil concediendo la excepción de subasta para la adjudicación de los estudios del proyecto de ferrocarril directo de Madrid a Valencia.

Mediante alguna discusión, abundando en los argumentos expuestos en sesiones anteriores, se aprueba, con el voto en contra de los socialistas, una moción de la Alcaldía proponiendo se autorice la formalización del contrato de adjudicación de los estudios del ferrocarril directo.

ORDEN DEL DIA

Se discute un dictamen proponiendo la concesión de licencia para construir una casa en el número 8 de la calle de la Fresa, con vuela a la plaza de Provincia, y el abono al propietario de la cantidad de 214,44 pesetas, importe de 1,17 metros cuadrados de terreno que se expropia para vía pública, al precio de 193,20 pesetas el metro.

Lo combate el Sr. García Cortés, siendo aprobado.

Sobre la concesión de licencia para aumentar un torreón a la casa, en construcción, número 15, de la calle del Humilladero, hace observaciones el Sr. Mora.

Defiende el dictamen en nombre de la Comisión el Sr. Chozas.

El Sr. Iglesias (D. Pablo), dice que todos los informes técnicos y los del negociado correspondiente, son contrarios a la concesión de dicha licencia, y a pesar de ello se aprueba, se dará otra vez el caso de que el Ayuntamiento pone los intereses de un particular a los del vecindario.

En votación nominal se aprueba el dictamen.

Se aprueba la primera hoja de arrecio de la finca números 9, 11 y 13 de la calle del Desengaño, valorada en 477.480,93 pesetas, en consonancia con lo dispuesto en Real orden del ministerio de la Gobernación de 23 de Marzo último.

Se entabla larga discusión referente a la provisión de la plaza de jefe farmacéutico del distrito de Chamberí.

El Sr. Niembro defiende un voto particular proponiendo, con arreglo a la ley, que esta plaza se cubra por concurso u oposición.

El Sr. Iglesias defiende el dictamen y la provisión en la forma que propone la Comisión, porque el acuerdo de sacar estas plazas a concurso es posterior a la fecha en que se produjo la vacante.

El Sr. Silvela interviene y rectifica el señor Niembro.

La discusión se hace muy larga defendiendo cada cual su punto de vista.

En votación nominal se aprueba el voto particular del Sr. Niembro, que pasa a ser dictamen, aprobándose éste con el voto en contra de los socialistas.

Se aprueba la instalación de servicios de radiografía y radiocopia, en las Casas de Socorro de los distritos del Centro y Palacio.

También se aprueba la concesión de licencia para construir una casa en el paseo de circunvalación de la Plaza de Toros, y la apropiación a dicho solar de una parcela sobrante de vía pública en una extensión de siete metros 10 decímetros cuadrados al precio de 64,40 pesetas metro, fijado por el arquitecto municipal.

Igualmente la apertura legal de las calles de Hilarión Eslava y de Rafael Calvo.

Sobre el dictamen proponiendo la insistencia en la apertura de la calle de Cristóbal Bordin, sobre la base de la cesión gratuita de la mitad de las superficies expropiables, precio y forma de pago convenidas con los propietarios.

El Sr. García Cortés se indigna contra una Real orden que ampara una verdadera inmoralidad, y que por hacer honor al ministro de la Gobernación y al rey quiere suponer que han sido sorprendidas sus firmas.

El alcalde defiende el criterio de la Real orden, y el Sr. Arranz pide que conste en acta la protesta del Ayuntamiento por las palabras del Sr. García Cortés.

Se aprueba el dictamen, así como otros varias de licencias para construcciones y aperturas de establecimientos.

Queda aprobado el presupuesto complementario de los gastos ocasionados por la Institución de Puericultura, durante el primer semestre del año actual, importante 22.500 pesetas.

Se accede a la construcción y ampliación de sumideros en la planta baja del mercado de la Cebada, previa la correspondiente solicitud de excepción de subasta y conforme a un presupuesto de 3.015,95 pesetas, formado por la dirección de Fontanería Alcantarillas.

Proposición

Pasa a comisión una del Sr. Silvela y otros concejales, para que formule presupuesto a fin de terminar la sustitución de alumbrado de petróleo en la calle de Juan Bautista de Toledo (Prosperidad), por el de gas, mechero Auer.

RUEGOS Y PREGUNTAS

El Sr. Silvela pregunta qué criterio hay para el pago de sus haberes a los maestros desdoblados.

El alcalde le contesta diciendo que se paga con arreglo a los informes de los letrados.

El Sr. Iglesias (D. Pablo), hace numerosas preguntas relacionadas con la velocidad de los automóviles, y la falta de policía urbana, que no se persiguen como es debido por los guardias municipales, que muchos de ellos

no cumplen con el celo que debieran con su deber.

Se ocupa también de los precios de las carnes, indicando la conveniencia de que se abaraten los transportes.

El Sr. Prast ofrece atender los ruegos del edil socialista.

Otros señores concejales formulan otros ruegos, que contesta el alcalde, y se levanta la sesión a las dos.

Administración de propiedades, rentas y arbitrios

El día 26 del actual dará principio la cobranza a domicilio del arbitrio sobre pasaje de carruajes al interior de las fincas, y terminará el 21 de Agosto próximo, pudiendo los interesados efectuar el pago durante los días 22 al 26 inclusive, en las oficinas recaudatorias respectivas, sin recargo alguno.

Transcurrido dicho plazo, se procederá por la vía de apremio.

Kermesse de la Sociedad benéfica del distrito del Centro

La Junta directiva de esta Sociedad ha acordado la celebración de cuatro grandes bailes, que tendrán lugar los días 24, 25 y 31 del corriente y 1 de Agosto, en el salón de la terminación de tan brillantes reuniones, se celebrará un gran festival, cuyos detalles se anunciarán oportunamente.

Por acuerdo de la Junta directiva, las tarjetas de los días anteriores servirán de entrada para los tres primeros bailes.

Colombine - Barriobero

Palabras de amigo

Se viene hablando de la querrela promovida contra nuestra amiga, correligionaria y colega doña Carmen de Burgos, «Colombine», redactora del «Heraldo», por el abogado D. Eduardo Barriobero.

El querido colega «España Nueva» lamentaba, pocos días hace, este incidente, esperando que todo llegaría, como nosotros deseamos, a un buen arreglo.

Trátase del cuento de «Colombine», «El abogado», empresa del «Alrededor del Mundo» y «Los Contemporáneos», cuya seriedad, templanza y esmero en no ofender a nadie son bien conocidas. Pero en el protagonista del supradicho cuento, el Sr. Barriobero se cree retratado, y de ahí la querrela. No hay para qué decir si ésta ha excitado en el público la curiosidad, y lo que el cuento se ha vendido; ¡gran reclamo! No se encuentra un ejemplar, ni por un ojo de la cara.

EL RADICAL, lamentando profundamente, no sólo este hecho, sino el que entre escritores, y además periodistas, pueda ocurrir, ha venido callando, sin ocuparse de los animados coloquios y sustanciosos comentarios que esta cuestión está ocasionando en círculos, redacciones y otros centros; pero en el número del 19, de nuestro querido colega «El País», un periodista y republicano dirige al Sr. Barriobero, del que es, sin duda, admirador, y con el título «Palabras para un amigo», indirectamente encamina el juicio de la opinión a favor del querrelante.

¡Ah!, muy bien; esta ligereza ya nos autoriza para intervenir igualmente en una contienda en la que el aludido periodista nada le iba ni le venía; pero se sumaba al acusador, que es un hombre, y a tenemos a dos del sexo fuerte contra una entidad del sexo débil; es demasiado.

—Pero, ¿es que los compañeros no vamos a defender a «Colombine», ya perseguida por unos mos de Toledo con motivo de otro cuento? Esta pregunta se ha formulado en varias redacciones, la nuestra inclusive. Esperemos, se decía; tal vez un arreglo... acaso todo ello sea puro hablar...

Porque es el caso que muchos han llegado a suponer si se trataba de un reclamo a estilo yanqui. También el querrelante ha colocado cuentos en «Los Contemporáneos». ¡No dejaría de tener gracia!

En las conversaciones de estos días se han oído pareceres diversos: No es capaz Barriobero de querrela semejante contra una dama; ¡el, prototipo de galantería!, y que, según voces, anduvo un tantico prendado de doña Carmen, tiempo hace... Cartas, y muy expresivas, conservará ella... —El mismo hecho de darse por retratado en el leguleyo protagonista, debió detenerle... Así opinaban personas muy respetables.

Una carta del Sr. Barriobero en el «Heraldo», que yo no hubiera publicado, aun que me invocaran la ley de Imprenta, la ley sálica, vino a complicar la cosa. D. Eduardo claramente decía: «El protagonista se llama Edgardo, es alto, lleva bigote y melena, viste bien, fuma en pipa, es letrado...; todo como yo; «cogro, ego sum», y me querrela, no queriendo más que unos meses de cárcel y algunos años de destierro. (Claro es que, el patíbulo, no).

—Perfectamente sabemos que ha dicho la insigne escritora perseguida; tendrá mucho gusto en ir a la cárcel y al destierro, por obra de un compañero en periodismo y en publicidad; él medirá las consecuencias.

Por último, el articulillo de «El País», que sin duda su director, amigo de «Colombine», ha leído ya publicado, como le ocurrió con otro de Camba, atroz diatriba contra Blasco Ibañez... Todo ello nos excita a emitir, con la franqueza que nos caracteriza, nuestra humilde, pero firmísima opinión.

Juzgamos, el que suscribe, como todos, que es ya intolerable lo que se está haciendo contra la libertad de los escritores, más aún desde que La Cierva consiguió aquella sentencia contra «El Liberal», y a la cuenta de los intereses de una familia nea de Murcia.

Que los reaccionarios sigan ese camino, lo concebimos; tienen el gusto de hacerse odiosos, y son lo que son; que republicanos avanzadísimos, ex anarquistas, cien veces perseguidos por lo que escribieron o discutieron, escritores, periodistas y masones representados de esa orden en la Cámara, procedan como ellos, a la vez de combatir su conducta, la verdad, no lo podemos aprobar, ni nos cabe en la cabeza.

A mí, como a otros, me han puesto de perro judío los clericales, que temblaba el orbe; me han calumniado tan torpemente, que en un tribunal hubiera obtenido más de una condena. He llamado; y si cualquier autor de esas injurias o calumnias me pide un favor, créame que se lo hago.

Usted dirá que yo soy cristiano y sacerdote, obligado a esta conducta; verdad; pero, usted es masón, es republicano y es pensador rebelde, como la señora a quien persigue; es, asimismo, galante, y alardea de elevados sentimientos. No tendría excusa si dejara al abogadísimo, que como pensador avanzado debe protestar, que se le subiera a la cabeza.

No los que halagan, como el irreflexivo articulista de «El País»; los que hacen reparos con absoluta independencia, sin traicionar, pero sin exagerar los fueros de la amistad, son los que deben servirle de excitadores a la prudencia.

Con franqueza: los avanzados como usted y

como yo, tenemos mala fama, en parte por obra de los adversarios, en parte porque no todos nuestros actos pueden ser apreciados en su justo valor; ¡qué remedio? Pero no demos nosotros mismos asidero con hechos; no busquemos tres pies al gato, no ahondemos divisiones, y no imitemos al enemigo, ¡para darle el gustazo de que nos apedree el tejado con proyectiles nuestros; la calma es de espíritus superiores.

Haga usted lo que guste; yo nada valgo; mi opinión y la de los infelices que la comparten; la importará un comino; pero la mantendré. Con nuestra conformidad no contará usted jamás si continúa por ese camino, más conducente al ridículo que a otra cosa.

Cumplido este deber de galantería, de compañerismo y hasta de religión, sabe usted, que es siempre suyo afectísimo amigo,

José FERRANDIZ

Información política

El Congreso de doctores

Ayer tarde visitó al Sr. Dato una Comisión del Congreso de doctores, para entregarle las conclusiones aprobadas en la asamblea verificada recientemente.

Sánchez Guerra de viaje

Hoy emprenderá su anunciado viaje a San Sebastián el ministro de la Gobernación, señor Sánchez Guerra.

Día de asueto

El jefe del Gobierno manifestó ayer tarde a los periodistas su propósito de pasar el domingo en el campo.

El lunes por la mañana llegará el rey a Madrid, acudiendo a palacio el Sr. Dato para despachar con D. Alfonso.

El cumpleaños de Primo de Rivera

Para Robledo de Chavela, saldrá hoy a las diez y media de la mañana el jefe del Gobierno, acompañado del ministro de la Guerra.

El objeto de esta excursión es el de felicitar, personalmente, al capitán general don Fernando Primo de Rivera, que cumple ochenta y cuatro años.

El rey a Madrid

Ha manifestado el Sr. Dato que hoy recibirá a los periodistas a las diez y cuarto en la Presidencia, — que mañana, si ocurre algo de particular, le avisará al subsecretario de Gobernación.

El ministro de Estado, en la conferencia telefónica que ha tenido con el presidente, ha confirmado que el rey saldrá de San Sebastián la noche del domingo, con dirección a Madrid.

De Gobernación

Esta madrugada les fueron facilitadas a los periodistas por el Sr. Quejana las siguientes noticias.

Ciudad Real.—Se ha solucionado la huelga de cancheros.

Coruña.—Ha salido el gobernador civil con dirección a Santiago a esperar al infante don Alfonso.

Barcelona.—Ha sido suspendido el mitin radical por no constar el efecto del mismo y haber publicado los carteles sin dar cuenta a la autoridad.

Después manifestó el Sr. Quejana que el Gobierno seguía teniendo impresiones optimistas con relación a la huelga marítima, añadiendo que había sido comunicado a las respectivas Comisiones el acuerdo adoptado en el Consejo que se celebró ayer en la Presidencia.

HACIA LA HUELGA GENERAL

El pleito de los marinos mercantes

Pidiendo la dimisión del Gobierno, Incumplimiento de una promesa. Quién tiene la culpa.

Firmado por la Federación de oficiales de la Marina civil y por la de navegación y transportes de España, hemos recibido un Manifiesto, en el cual, después de explicar con todo detalle los engaños de que han sido objeto por parte del Sr. Dato, atribuyen los marinos al Sr. Ugarte la culpa de que el jefe del Gobierno no haya cumplido lo que les prometió.

A este propósito, dicen lo siguiente: «El Sr. Dato salió del Consejo de ministros celebrado el día 15 del corriente, manifestando que no podía cumplir lo prometido.

¡Por qué? «¡Ah! Los marinos lo suponemos. El señor Ugarte, ministro de Fomento, es el abogado y consejero de la casa del naviero y tirano Sota y Aznar.

Si esto ocurrió en la reglamentación del trabajo, ¡qué confianza nos ha de merecer lo del Montepío? Lo decimos francamente; nosotros, los marinos, que no somos políticos, pero que somos prácticos, creemos que el actual Gobierno no puede continuar un solo momento en el Poder. Quien se burla tan cínicamente de una clase que es la defensora en todos momentos y lugares del pabellón patrio, no sabe o no quiere distinguir lo que es beneficioso para la nación.

Todavía hay más. Por la ley de Comunicaciones marítimas, medida protectora cuando los fletes eran bajos, pero que ahora constituye un abuso y despilfarro de los fondos del Estado, porque están altos, nos concede para los que exponemos nuestras vidas en provecho de la nación, el 4 por 100 de los millones que se embolsan los navieros, para la creación de un Montepío general náutico. Y porque Sota y Aznar, y alguna otra Compañía, no quieren cederlo, sino que lo usufructúan, para en lugar de tener marinos tener esclavos, nos lo niegan.

¡Opinión pública! ¡Marinos! ¡Representantes de la Prensa! Juzgad nuestra actitud con la del Gobierno, que nos tiene más de un mes en Madrid entretenidos con promesas para después burlarse de nosotros y despreciar las firmas de nuestros representantes, y de los navieros, haciendo caso omiso del Instituto de Reformas Sociales, para dejar en ridículo al mismo ministro de Marina.

Los marinos, que no entendemos de estas informalidades políticas y gubernamentales, entendemos que, quien de tal forma obra, no puede gobernar una nación digna de mejor suerte, y menos en las graves circunstancias actuales.

Los marinos y las entidades que suscriben creen que cumplen un deber patriótico diciendo la verdad al país y honrándose en decir y participar que acuden a la huelga general pletóricos de razón, y dispuestos a afrontar todas las complicaciones a que las circunstancias obliguen.

La burla sangrienta de que hemos sido objeto, merece una reparación inmediata.

Los marinos, todos los que se precien de serlo, para que el sacrosanto pabellón que arbolan en todos los mares lo puedan desplegar al viento sin mancha, han de acudir a la huelga acordada para el 28 del actual.

No sólo defenderán su dignidad y el pan de sus hijos, sino que salvarán a España.

O el Gobierno aprende a tratar con hombres nobles y honrados, concediéndonos lo que es de justicia y nos tiene prometido, la reglamentación del trabajo y el Montepío general, y lo acordado respecto a patronos de cabotaje, o hay que derribarlo.

¡Opinión pública! ¡Ayudados. ¡Prensa! Sé digna, y cumple tu misión de regenerar los pueblos desgraciados.

¡Marinos! Olvidemos la indiferencia de la gente de tierra, y seamos nosotros quien les libremos de la peor de las tiranías. La de la ineducación y el engaño.

¡A la huelga! Las Asociaciones que suscriben han sufrido una afrenta. Vengámoslas.

No valveremos al trabajo sin que se nos conceda, clara y concretamente, y sin hacer caso de promesas, el Montepío general náutico para amorrar las tristezas de la vejez, la reglamentación del trabajo, para concluir con abusos, y la inmovilidad de los patronos de cabotaje, para distindos.

Telegramas de Barcelona, Bilbao y Valencia, confirman que los marinos llevarán a la práctica lo que anuncian en su valiente Manifiesto.

Nadie podrá tacharles de irrazonables ni debe ver en sus viriles palabras jactanciosos alardes de matonismo.

La actitud de esa sufrida clase responde a un estado de conciencia del que participa la generalidad del país. No es tolerable un Gobierno que provoca un conflicto de esa gravedad, por no hacer honor a una promesa empeñada y sacrifica los intereses de los más por amparar injustamente los de los menos. Esas veleidades, esa política de tira y afloja, no es posible que prospere, aunque el Gobierno crea que es la más patriótica y la más adecuada para eternizarse en el Poder.

Si Dato desconociera la gravedad que entraña la negativa opuesta a las aspiraciones de los marinos mercantes, sería cosa de eximirle de la responsabilidad por inconsciente. Pero el Sr. Dato no ignora la transcendencia del conflicto, puesto que él ha sido el primero en lanzar a la Prensa la especie de que sería antipatriótico provocarlo en las actuales circunstancias.

Sus propias palabras son, pues, las que le enjuician. Porque todo el mundo reconoce el derecho que asiste a los marinos en sus reclamaciones, pero no habrá nadie capaz de defender la conducta del Gobierno que, por sumisión a una Empresa poderosa, va a desconocer una tempestad con profunda lesión de los intereses nacionales.

El comodín del patriotismo no autoriza a suspender la vida del país. Otra cosa es el verdadero patriotismo. En fuerza de verle abusar del tópic, los españoles se van dando cuenta de que ese vocablo no tiene para el Gobierno ningún contenido espiritual, y que sólo es un taparraso para ocultar la ineptitud de sus ministros.

Por los teatros

En la Zarzuela

«LAS MARAVILLOSAS»

Con otro título, y reducidos sus tres actos a uno, esta bella opereta, que anoche aplaudió el público con verdadero entusiasmo, habiéndose estrenado ya en Apolo, sin que gustase a la concurrencia, a pesar de que los traductores procuraron, como era lógico, acumular los pasajes más brillantes y escoger los números de música de más éxito.

La razón de este fracaso, aparte deficiencias de recopilación, no fue otra que el abandono para los detalles escénicos.

Por eso anoche, al ser presentada con todo lujo y cuidadosamente estudiados los más pequeños efectos, el público supo apreciar en su verdadera valía los méritos de la producción de Stein, Wilner y Fall, que no son pocos, pues tratándose de un género frívolo como el de la opereta, sería injusto pedir más.

«Las maravillosas», título que la obra toma del servicio de espías desempeñado por mujeres en la corte de Napoleón, posee todos los elementos necesarios para constituirse agradablemente al auditorio. Hay visualidad, justicia de ambiente, comedia abundante y, para que no falte nada, sus notas de sentimentalismo, pero un sentimentalismo que no incurre en sensiblería, y que en ningún momento hace caer la acción en lo cursi.

Stein y Wilner han sabido hermanar las características de la opereta con el interés de la acción, de modo que el músico halle ocasiones de lucir sus riquezas melódicas sin desdoro para el argumento. La partitura de Leo Fall es frívola, recojejada, ampulosa y emocionante, según a cada situación conviene.

Lo más saliente del estreno fue la interpretación, verdaderamente esmerada.

La Osilga, que llevó todo el peso de la obra, mostró prodigamente la flexibilidad de sus aptitudes, haciéndose aplaudir calurosamente, tanto en lo cómico como en lo sentimental.

Muy bien la Castagnetta, como asimismo los Sres. Gonsalvo, Borghese y Valle.

X. X. X.

«EL PARAISO»

Anoche tuvo lugar en este Parque de recreos la reprise de la opereta «El príncipe bohemio», que alcanzó un éxito ruidoso.

La hermosa partitura del maestro Millán fue escuchada con gusto por el auditorio, que con sus aplausos hizo repetir varios números.

La compañía de El Paraíso interpretó la obra con la maestría de costumbre. Blanquita Suárez hizo las delicias del público, con su picardía y con su donaire, siendo aplaudidísima.

Carlota Sanford hizo gala, una vez más, de sus portentosas facultades, cantando primorosamente, con impecable escuela, todos sus números, y de sus excelentes cualidades de actriz.

Las hermanas Peris, tan acertadas como de costumbre, y muy bien todas las demás señoritas.

Ballester sacó todos los efectos posibles a su papel, derrochando gracia y recursos de actor cómico de buena cepa.

Admirablemente bien los Sres. Lorente, Barreto y Arias.

«El príncipe bohemio» proporcionará buenas entradas a la Empresa de El Paraíso.

Véase en cuarta plana originales de interés

PUERTOLLANO

Los patronos rechazan la intervención del alcalde. ¿Ebrá paro general?

Continúan interrumpidos los trabajos en la mina «San Francisco», pues los obreros se mantienen en una actitud de intransigencia, estando los ánimos cada vez más excitados.

Desearo de solucionar el conflicto, que amenaza tomar mayores proporciones, el alcalde convocó a patronos y obreros a una reunión presidida por él para ver el medio de llegar a un arreglo amistoso.

Los obreros acudieron al llamamiento; pero los patronos contestaron a él con una carta en la que decían que estimaban en la que valía su intervención pero que la creían innecesaria.

Desde luego se esperaba que no obedecieran las órdenes del alcalde los patronos, puesto que son en la actualidad uno, primer teniente alcalde y juez municipal el otro, contando además con el amparo y protección del diputado a Cortes por este distrito Sr. González Llana, que es quien les asesora.

Esta actitud de los patronos ha hecho que suba de punto la excitación de los obreros, que juran morir de hambre antes de volver al trabajo sin lograr sus deseos.

Ante el temor a que las demás Empresas mineras protejan a la de la mina «San Francisco» y sirvan los pedidos de ésta, el domingo próximo se celebrará un mitin.

Seguramente se acordará en él ir a la huelga general, cosa que ocurrirá si el ministro de Fomento y el gobernador de la provincia no intervienen para evitarlo, trayendo fatales consecuencias, no sólo para la provincia, sino para el resto de España.

La situación de los obreros es angustiosa. No sólo son acosados por los patronos, sino que la Guardia civil, que está de parte de los explotadores, si ve algún grupo de huelguistas por las calles lo disuelve dando algún cachete que otro.

Como no se que la misión de la Guardia civil sea otra que mantener el orden, pero nunca atropellar a los ciudadanos que no lo alteran, sería conveniente que el director de este Cuerpo tomara cartas en el asunto.

Los patronos viendo que a pesar de tener de su parte a la autoridad y contando con la influencia del diputado a Cortes, no lograrán reducir a los obreros, aunque para ello emplean todo género de coacciones, han hecho público que la mina queda cerrada; pero a pesar de esto, siguen tratando de convencer a los obreros, ya con halagos, ya con amenazas.

Los obreros han enviado un escrito al ministro de la Gobernación, poniéndole al corriente de cuanto ocurre y con el mismo fin, una Comisión de mineros ha visitado hoy al gobernador de la provincia.

Así las cosas; hay que esperar los acontecimientos.

Los patronos dicen tener la seguridad de que los obreros han de arrojarse a sus pies pidiendo perdón. Los obreros juran que jamás volverán al trabajo si no se atienden sus justos deseos. Veremos lo que pasa.

Yo, por mi parte, aconsejo a los huelguistas que sigan adelante y que no flaqueen, que como llevan la razón, el triunfo ha de ser suyo.—Corresponsal.

Consejo de ministros

A las once de la mañana, como se había anunciado, se reunió el Consejo de ministros en la Presidencia.

El Consejo terminó a las dos menos cuarto de la tarde.

Según manifestó después el Sr. Dato, en la reunión se cambiaron impresiones sobre las conferencias celebradas estos días por el presidente y ministro de la Guerra con los generales Jordana y Marina.

A continuación, el Sr. Dato facilitó a los periodistas la siguiente nota oficiosa:

El presidente del Consejo dio cuenta de las gestiones que viene realizando para evitar la huelga marítima anunciada por algunos elementos, y el Gobierno, después de ratificar la imposibilidad de hacer por decreto la reglamentación del trabajo a bordo, acordó llevar a un proyecto de ley las disposiciones que fuesen objeto de informe por el Instituto de Reformas Sociales, seguir gestionando de las Empresas navieras las conexiones a su personal, y encomendar al ministro de Fomento la redacción de las oportunas disposiciones, para hacer cumplir, con la amplitud y generalidad necesarias, los preceptos de la ley y reglamento de Comunicaciones marítimas, en relación con los beneficios que el Montepío debe proporcionar al personal náutico.

Se aprobaron los siguientes expedientes: Gracia y Justicia.—Rehabilitación de varios títulos del reino.

Hacienda.—Fijando el capital por que han de tributar varias Sociedades anónimas.

Gobernación.—Expediente para conceder la cruz de Beneficencia al general Pando y a don Ramón Castro, ambos senadores.

Fomento.—Aprobando el proyecto de reparación del dique Nordeste de Melilla, y de ampliación de defensas, reparación de averías y construcción del morro del mismo dique.

—Autorizando al ministro para adquirir un coche-salón para viajes oficiales

LA GUERRA EUROPEA

Italia en acción

Comunicado oficial

ROMA, 23.—En la región del Tirol-Trentino y en la Carnia la situación no ha cambiado.

En el frente del Isonzo nuestra ofensiva continuó ayer desarrollándose en toda la zona desde Montenero hasta la meseta del Corso.

Allí, a pesar de un retorno ofensivo del enemigo, tendiendo a separar a nuestra izquierda de los puentes sobre el Isonzo, hemos mantenido en todas partes nuestras posiciones primitivas y hemos avanzado notablemente en varios puntos.

Aún hemos hecho, aproximadamente, 500 prisioneros y cogido muchas armas y municiones.

Nuestras exploraciones aéreas y las declaraciones de los prisioneros señalan la llegada al enemigo de refuerzos, que, según los propios prisioneros, eran enviados aprisa y separadamente sobre el frente para reemplazar las pérdidas grandísimas sufridas por el enemigo.

Los puentes del Isonzo

ROMA, 23.—Los austriacos al retirarse han destruido los puentes sobre el Isonzo.

Los ingenieros italianos han reparado rápidamente las averías y ayer, en presencia de las autoridades militares, el tranvía de Monfalcone-Cervignano ha reanudado su servicio.

La cooperación francoitaliana

PARIS, 23.—El reciente viaje a Francia del general Porro, jefe de Estado Mayor italiano y su entrevista con el general Joffre, ha tenido ya su primer efecto: la constitución de una Comisión francoitaliana que residirá en la Embajada italiana.

Múltiples asuntos, entre ellos el cambio de primeras materias, se han tratado.

Los delegados italianos, que son cuatro, han llegado ya, siendo recibidos por sus compañeros franceses.

Submarino a pique

BASILEA, 23.—El submarino austriaco que tomó parte en el combate contra el crucero «Amal», se ha hundido.

La batalla de Sagrado

ROMA, 23.—En todo el frente del Corso, ante Sagrado, la batalla continúa.

Hasta ahora llevan ventajosa los italianos. Sus cañones gruesos han destruido las trincheras austriacas sobre la meseta del Corso.

Hay tres líneas de trincheras, dominándose unas a otras.

Cada línea tiene seis pies de anchura. Están protegidas por alambrado.

También en el bajo Isonzo, el ejército italiano ha obtenido una señalada victoria.

El combate se libró cerca del Sagrado. Comenzó al amanecer.

La infantería avanzó, protegida por los cañones que bombardeaban las posiciones enemigas.

El avance ofrecía muchas dificultades, no solamente por las defensas acumuladas, sino por la naturaleza del terreno.

Los austriacos hicieron un fuego terrible sobre los italianos, pero no consiguieron detenerlos en su avance, que se hizo al grito de «Saboya».

Los austriacos disputaron bravamente el terreno durante todo el día, pero la victoria fue para los italianos, que se apoderaron de las trincheras, de seis cañones y 1.500 fusiles y numerosas municiones.

Los austriacos bombardean la costa

ROMA, 23.—Durante la noche del 22 al 23 de Julio, los dirigibles italianos bombardearon Sampoli y el ferrocarril de Nabresina, con excelente resultado, regresando indemnes a las líneas italianas.

Un buque explorador y cuatro contratorpederos enemigos cañonearon esta mañana la línea férrea del litoral, entre Ortana y Pedaso, y después hicieron igual en la isla de Tromito, ocasionando dos víctimas.

Las pérdidas materiales son insignificantes.

El rey de Bélgica al frente italiano?

PARIS, 23.—De Turín dicen al «Petit Journal» que circular con insistencia un rumor según el cual el rey Alberto de Bélgica irá en breve al frente italiano.

El rumor ha sido acogido con gran simpatía.

En Oriente

(DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL)

Regimiento excluido del Ejército por cobardía. Dos batallones austriacos se rinden a un batallón ruso.

PARIS, 23.—La Prensa publica una orden del día, del Ejército austro-húngaro, encontrada entre los documentos ocupados a un teniente alemán.

En dicha orden, firmada por el emperador Francisco José, éste, abatido por el dolor, dispone que un regimiento de Infantería real imperial sea excluido del Ejército, por cobardía y alta traición contra el enemigo.

La bandera del regimiento será depositada en un Museo.

La razón de esta determinación ha sido que dos batallones de dicho regimiento se han rendido en la batalla de Dukla, a un solo batallón ruso, sin hacer uso de las armas.

El nombre del regimiento será borrado para siempre de la lista de los regimientos austriacos.

Los soldados y oficiales que aún quedan, marcharán a expiar en sangre la grave falta cometida.

El ataque a Varsovia

PARIS, 23.—El correspondiente del «Temps» en Petrogrado telegrafía lo siguiente:

«Los críticos militares rusos anuncian que, aun en el caso en que los rusos juzgaran más ventajoso volver a pasar a la orilla izquierda del Narew, esta última quedaría convertida en una barrera natural del frente del enemigo.

La maniobra de retirada hacia los puentes del Narew, desde su embocadura hasta Ostrolenka, está en correlación directa con el movimiento semejante en la orilla izquierda del Vístula.

En efecto, el mando ruso busca en estos dos tramos de la guerra únicamente cerrar su anillo alrededor de Varsovia, para poder disponer, en el momento que elija, una fuerte masa de hombres dispuesta a ser lanzada so-

bre cualquier punto que esté amenazado seriamente.

En los sectores del Vístula y del Bug, los austro-alemanes han avanzado al centro, pero se mantienen estacionados en sus flancos.

Así, el general Mackensen ha progresado metódicamente en la realización de su plan de forzar el frente por un ataque en ángulo, mientras los rusos, por su parte, han metido también el desarrollo de su táctica de oposición, que consiste, en semejante caso, en amenazar al adversario en sus flancos.

Desde que Mackensen se apoderó de Krasnostaf, en donde se halla próximo a las orillas del Vístula, se ha visto en la imposibilidad de avanzar sensiblemente por la margen izquierda del Vístula.

Este avance general ha puesto el ala izquierda rusa, situada entre el Vístula y el Bug, en la obligación de elegir entre recuperar Krasnostaf o retroceder a las posiciones de la línea siguiente.

Se ha juzgado preferible adoptar esta última solución para ponerse en alineación con el resto del frente, y en consecuencia, se han retirado los rusos de las posiciones de Grabovitz a doce kilómetros más al Norte, sin haber sido molestados ni violentados por el enemigo, después que, durante los días precedentes, les habían ocasionado un verdadero descalabro en la extrema ala derecha de Mackensen.

Este éxito se ha prolongado más al Este, donde los rusos han expulsado a una parte de las tropas de Mackensen y del general Boehm Ermoli del bosque de Meteline, entre el Huchva y el Bug.

En cuanto al grueso de las fuerzas del general Boehm Ermoli, que se considera que ya no toma parte en la lucha en la batalla de Varsovia, y cuyo campo de acción es secundario, lo mismo que el de Mitau-Riga, se puede suponer que encontrará una resistencia tenacísima en los rusos en la orilla izquierda del Bug, adonde ha conseguido llegar el día 19.

Comunicado oficial ruso

PETROGRADO, 23.—En la región de Chawli, el enemigo se agrupa en las vías oeste de la carretera de Mitau a Chawli.

En la región de Transmiene hubo anteayer combates cruentísimos, especialmente a orillas del Iessia, sudoeste de Kovna.

En el frente del Narew, en la región donde radica la cabeza de puente de Rojany, hay también combates en extremo encarnizados.

En las aldeas de Mrotecha y Kayka, contraatacaron los cosacos, pasando a cuchillo a toda una compañía alemana.

En la orilla izquierda del Vístula, nuestras tropas ocupan el frente que se extiende de Bzone a Nadarjine y las posiciones avanzadas de Ivangorod.

El combate entre el Vístula y el Bug reanuda anteayer encarnizadamente.

El enemigo concentra sus principales esfuerzos hacia Baljitz, Travniki, Voyslavitz y Gronbehoff.

Varias aldeas comprendidas entre estos puntos pasan alternativamente de unas a otras manos.

En el Bug hay combates entablados con violencia desde Kryloff hasta Bobrovetz.

A lo largo del frente, río arriba de Sokal, hemos limpiado de enemigos la orilla derecha del Bug, haciendo unos 15.000 prisioneros en la aldea de Peturjitz.

En Francia y Bélgica

(DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL)

Una orden del general von Kluck

PARIS, 23.—A un prisionero alemán le ha sido cogida la siguiente orden del día del general von Kluck:

«En esta guerra de trincheras, en la que nos importa ante todo mantener nuestras posiciones, los jefes de cualquier graduación deben hacer lo más frecuentemente posible, a sus subordinados las preguntas siguientes, respondiéndolas cuando sea preciso y tomando en consecuencia las medidas necesarias:

1.ª ¿Qué procede hacer para aumentar más de lo que esté el valor defensivo de la posición, para fortificar las defensas accesorias, los abrigos y las trincheras de contraataque?

2.ª ¿Cómo se asegura una posición, rápidamente ocupada (disposiciones en caso de alarma, ejercicios de alerta, número suficiente y buena instalación de las vías de comunicación, etc.)?

3.ª ¿Son suficientes las disposiciones tomadas para evitar las sorpresas (puestos de escucha, vigilancia redoblada de los centinelas, patrullas)?

4.ª ¿Cómo podrán aminorarse las pérdidas (abrigos, ramales de comunicación, protección de los puestos de los observadores, empleo de los periscopios, disminución de los centinelas de día)?

5.ª ¿Qué medios tenemos para castigar lo más posible al enemigo (minas, granadas de fusil, tiro de fusil, patrullas provistas de granadas de mano, unión estrecha con la artillería, seguridad de la acción de ésta para que nunca quede inactiva frente al enemigo)?

6.ª ¿Qué disposiciones deben ser tomadas en el caso de que las posiciones de trincheras sean perdidas? ¿Cómo ha de estar previsto el concurso de las reservas?

7.ª ¿Cuáles son los mejores procedimientos para perfeccionar la instrucción de los oficiales, de los suboficiales y de los soldados (en las trincheras y en los acantonamientos de retaguardia)?

8.ª ¿Cómo puede mantenerse el buen espíritu de la tropa, dar ejemplo de buen humor en el cumplimiento del deber, tener cuidado de la alimentación, de la salud, del descanso y de la distracción de los hombres, conocer a tiempo a los flojos, abatidos, poco seguros, y hablarles, impidiéndoles decaer?

La moral es lo más importante. Sólo ella conduce a la victoria.—Von Kluck.»

Comunicado francés

PARIS, 23.—La noche ha transcurrido bastante agitada en diversos puntos del frente.

En Artois, alrededor de Souchez, hubo violento cañoneo y combates con granadas y bombas de mano.

Entre el Oise y el Aisne, en la región de Quenneviers y la meseta de Neuvron, en la orilla derecha del Aisne, cerca de Soupir, y en el frente de Champagne, registrábase igualmente duelos de Artillería.

En el Argona, fuego de fusilería y de cañón en la región de Bagatelle, donde una de nuestras compañías ha logrado, mediante

la ocupación de un elemento de trincheras enemigas, rectificar, en beneficio nuestro, el frente de combate.

Ha sido bombardeado Pont-a-Mouson repetidas veces durante la pasada noche.

En la región de Arracourt, un reconocido enemigo, apoyado por el tiro de su Artillería, ha tenido que repliegarse ante el fuego de nuestra Infantería y de nuestra artillería.

En los Vosgos señalase un intento de ataque contra nuestras posiciones al sur de La Fave, que ha sido fácilmente contenido y rechazado.

En las cuspides de Linge y Barrenkopf, el enemigo, después de haber logrado penetrar momentáneamente en parte de nuestras líneas, ha sido expulsado de ellas mediante un enérgico contraataque nuestro.

Comunicado oficial

PARIS, 23.—En el Artois, nada que indicar, a no ser algunas acciones de Artillería.

Un arrabal de Arras ha sido bombardeado.

En la Champagne, en la región del campo de Chalons, los aviadores enemigos han ensayado bombardear los pueblos y las estaciones de aprovisionamientos.

Los aparatos enemigos han sido violentamente cañoneados, y las bombas incendiarias que han arrojado no causaron daño alguno.

Entre el Mosa y el Mosela, violento bombardeo con granadas de grueso calibre, en Woerw septentrional y en el bosque de Le Pretre.

En Lorena, en el este de Pioncourt-sur-Seille, hemos rechazado un fuerte reconocimiento enemigo.

En los Vosgos, en el norte de Munster, sobre las alturas que dominan el Este del valle del Fecht del Norte, hemos ocupado, después de una lucha tenaz, la cresta de Linge, y puesto pie, al Sur de ésta, en las canchales de Schratzmannella y bosque de Barrenkopf.»

En Alemania

(DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL)

La huelga en la fábrica Krupp

ZURICH, 23.—Continúa la huelga de obreros de la Casa de Crupp.

Piden ganar más y trabajar menos, pues les obligan a jornadas de doce horas seguidas.

El gobernador militar de Essen ha publicado un bando amenazando a los obreros con meterles en la cárcel, si no vuelven al trabajo antes del lunes.

La huelga no es general, pero dificulta mucho las operaciones de fabricación de armas.

Recursos en hombres de Alemania

PETROGRADO, 23.—«El Mensajero de Rusia» publica lo siguiente:

«Sin contar los extranjeros, los idiotas, los sordomudos, los ciegos y los inútiles y mutilados antes de la guerra, existían en Alemania y en los países ocupados en 1 de Enero de 1915, comprendiendo el Ejército y la Marina, 16.500.000 hombres, y 17.000.000 de mujeres de diez y siete a sesenta años.

Todos no pertenecían a la categoría productiva.

En esta cifra están comprendidos obreros, empleados, domésticos, etc., que representan 15.500.000 hombres, ó sea el 70 por 100 de la población masculina, y 5.000.000 de mujeres.

Sobre el número de obreros se contaban en los Sindicatos profesionales del 1 al 14 de Julio de 1914, 2.260.000 hombres, aproximadamente, ó sea el 20 por 100, y con relación al total de la población masculina, el 14 por 100.

Estas cifras son bastante elevadas para que pueda juzgarse el efecto que habrá causado en ellos la movilización.

Según el «Korrespondenzblatt», de la Comisión general de Sindicatos, de los 2.200.000 hombres sindicados habían sido movilizados en 1 de Abril 958.000, ó sea el 7 por 100.

En Mayo fue hecha una nueva movilización, llegando al 45 por 100, siendo llamados los jóvenes de diez y siete, diez y ocho y diez y nueve años.

Aplicando esta proporción de 45 por 100 a los 16.500.000 hombres existentes que representan la población masculina de diez y siete a sesenta años, se obtienen 7.425.000 hombres.

Además, hay que observar que había en el Ejército y la Marina 880.000 hombres antes de la movilización.

Por lo tanto, además de los 16.500.000 hombres existentes representando la población masculina de diez y siete a sesenta años, Alemania tenía bajo sus banderas 8.300.000 hombres, ó sea el 50 por 100 de sus existencias.

De este modo ha llegado Alemania a un extremo en el que todo nuevo llamamiento puede producir una seria perturbación en el funcionamiento de su organismo económico.»

En los Estados Unidos

(DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL)

Huelga en la fábrica Remington

NUEVA YORK, 23.—Todo el mundo creía que la huelga de la fábrica Remington comenzaría el día 20.

Varios jefes de los obreros dicen que si éstos no han cesado en el trabajo es porque los patronos los han tenido encerrados en las fábricas.

Pero una explicación más verosímil de este estado de cosas está en el rumor en circulación de que son las influencias alemanas y sobre todo el dinero alemán los que andan en juego para impedir el envío de armas a los aliados.

Un complot alemán

WASHINGTON, 23.—La opinión pública se halla muy impresionada por el incidente del «Orduna» y la actividad de la propaganda alemana en los Estados Unidos.

Así, pues, puede tenerse por seguro que serán rechazadas las insidiosas proposiciones del Gabinete de Berlín.

La actividad de los agentes alemanes inquietada tanto, que la Embajada inglesa se ha visto obligada a protestar contra ella.

Esta protesta se ha fundado en el hecho de que un rico alemán de Detroit había facilitado fondos para organizar un complot para hacer saltar la fábrica de municiones de Windsor.

La «Associated Press» asegura que la Embajada inglesa ha dado en esta cuestión al Gobierno yanqui muchos nombres muy conocidos en el mundo de los negocios.

Una manifestación de Roosevelt

NUEVA YORK, 23.—El ex Presidente de la República Roosevelt ha dirigido a la nación un manifiesto caloroso pidiendo se deserte la política de la paz a toda costa.

En ese manifiesto, Roosevelt declara que la política de terrorismo seguida por Alemania, que no ha logrado intimidar a Inglaterra, ni a Francia, Rusia, Bélgica, Italia y Servia, ni

llegado a inspirar un miedo loco a las gentes de los Estados Unidos.

«No hay—dice—actitud moral más baja que la de la neutralidad tímida entre el bien y el mal.»

Roosevelt piensa que la falta de resolución de los Estados Unidos ante el crimen del «Lusitania» es más despreciable que el propio crimen.

La huelga de mecánicos

NUEVA YORK, 23.—Según las últimas noticias, cierto número de mecánicos han abandonado hoy el trabajo.

Los jefes obreros dicen que más de cuatrocientos están en huelga en la fábrica de Remington.

La Policía está preparada para reprimir los desórdenes.

Los jefes obreros siguen anunciando la huelga general, mientras que los patronos aseguran que son dueños de la situación y afirman que los obreros aventajados que han accedido a la huelga son poco numerosos.

Rusos y turcos

(DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL)

En el Cáucaso

PETROGRADO, 23.—En dirección al litoral, en la noche del 20 hubo un intent oturco para tomar la ofensiva en la región de Magaradag; pero sin éxito.

En dirección de Olty, tiro de fusil; con mayor violencia en la región de Tova y Agha.

Hacia Much, nuestras tropas derrotaron, el día 19, al enemigo, que pasaron la orilla izquierda del Eufrates, cerca de Obintchare.

Nuestras tropas persiguieron a los turcos derrotados hacia Bitlis y Much, y una de nuestras columnas se apoderó de un rico convoy, con gran cantidad de ganado caballar.

Los turcos se retiraron rápidamente, abandonando sus municiones.

En el resto del frente, sin novedad ni variación alguna.

En los Aires

Aeroplano inglés que aterrizó en Holanda

GINEBRA, 23.—De Amsterdam telegrafían que el miércoles por la mañana, un aeroplano inglés, con dos oficiales, ha aterrizado en Holanda.

Los pilotos incendiaron el aparato, que tenía dos ametralladoras.

Los oficiales han sido internados.

En el mar

Buque a pique por un submarino inglés

PARIS, 23.—Telegrafían al «Petit Parisien» desde Atenas, que un submarino inglés ha echado a pique numerosos buques, cargados de municiones, en el mar de Mármara.

En Mesopotamia

Acción de los ingleses

LONDRES, 23.—En Mesopotamia, los ingleses, forzando el Estrecho de Kutelhai, han ocupado Sukh es Sheyk.

En Austria

Cinco damas polonas ahorcadas por los austriacos

LONDRES, 23.—Telegrafían de Zurich que cinco damas de la nobleza polona, han sido condenadas a ser ahorcadas por el delito de espionaje a favor de Rusia y ejecutadas en Viena.

Sucesos en provincias

Suicidio

MEDINA DEL CAMPO, 23.—En el inmediato pueblo de Aataquines se suicidó, en su domicilio, Gregorio Casado Izquierdo, ex secretario de aquel Ayuntamiento.

Para poner fin a su vida se infirió cuatro heridas en el cuello, con una navaja de afeitar.

Se ignoran las causas del suicidio.

Víctimas del calor. Dos obreros asfixiados

SEVILLA, 23.—A consecuencia del excesivo calor que aquí se siente, han muerto dos obreros.

Uno se hallaba trabajando en la finca de Santa Bárbara.

Repentinamente se puso enfermo, desvaneciéndose.

Conducido al hospital, falleció en seguida.

Otra de las víctimas fue un trabajador del muelle, llamado Antonio Vázquez Romero, de cincuenta y tres años, que se ocupaba en las tareas de carga y descarga, de los buques.

Cuando estaba a punto de terminar la jornada, sintió un vahído, y trasladado al Dispensario de las obras del puerto, falleció poco después.

Los médicos dicen que ambos han muerto por el exceso de calor que se siente.

Muerta por el tlen

CASTELLON, 23.—Al pasar por el puente sobre el río Mijares el tren de mercancías 1.750, arrolló, matándola, a Fernanda Castellón Martín, de ochenta y tres años, vecina de Almazora.

Otra mujer que la acompañaba, se salvó encaramándose a la barandilla del puente.

La víctima era viuda, pues su esposo fué muerto por otro tren, en el mismo sitio.

Cortijo incendiado

SAN FERNANDO, 23.—En el cortijo «El Viento», del término de Medina-Sidonia, se ha declarado un incendio, quemándose las dehesas denominadas «Tonavión» y «Esparraguera», de los Sres. Marin, Carrizosa, Esparraguera y marqués de Negrón.

Las pérdidas ascienden a 18.000 pesetas. Se cree que ha sido intencionado.

Agresión por una ventana. El herido, mochi-bundo

AVILA, 23.—En Cepeda, pueblo de esta provincia, estaba en una habitación de su casa del vecino Juan Jiménez, y por una ventana le hicieron varios disparos desde la calle, ocasionándole tan graves heridas, que quedó moribundo.

Los agresores eran tres desconocidos, que lograron fugarse.

Suicidio de un criminal

HUELVA, 23.—Durante la marcha, prestando servicio, la Guardia civil de Cabeza de Vaca, encontró el cadáver de Manuel Sánchez Fuentes, autor de la muerte, en Santa Olalla, de su mujer, su suegra y su cuñada.

El criminal debió suicidarse el mismo día de perpetrar el crimen.

DEL BALCON A LA CALLE

Sacerdote suicida

El sereno de comercio núm. 325, Manuel Rodríguez, que presta sus servicios en la calle de Moratín, al recorrer las calles de su demarcación se vio sorprendido, al entrar en dicha calle, con el cuerpo de un hombre que yacía en tierra, sobre un gran charco de sangre, frente a la casa señalada con el núm. 21.

Inmediatamente dió aviso del hallazgo al Juzgado de guardia, el que inmediatamente se personó en el lugar del suceso, procediendo a practicar las primeras diligencias para averiguar lo ocurrido.

Uno de los balcones del piso tercero de la citada casa núm. 21 de la calle, se hallaba abierto, y suponiendo el Juzgado que por aquel sitio se hubiera arrojado el suicida, subió al mismo, cuyo inquilino es D. Tomás Májuez.

Este señor, que aún se hallaba durmiendo, ignorando, por tanto, lo ocurrido, se levantó apresuradamente, y, repuesto de la impresión que le produjo la presencia del Juzgado en su domicilio, puesto en antecedentes de lo ocurrido, se encaminó a una habitación que tenía alquilada hace ocho años al sacerdote D. Francisco Moreno Gordillo, de sesenta y ocho años, natural de Torrox (Málaga).

En efecto, la habitación correspondiente al balcon abierto, que era la que ocupaba el sacerdote, se hallaba vacía, y la cama intacta.

Don Tomás bajó a la calle con el Juzgado, reconociendo en el cadáver a su huésped el sacerdote D. Francisco Moreno Gordillo.

El Sr. Májuez manifestó ante el juez que el sacerdote padecía hace algún tiempo una afección al estómago, padecimiento incurable, y por el que, sin duda, debió suicidarse.

Los sueldos del Magisterio

Una Comisión de maestros de Madrid ha visitado al director general de primera enseñanza, Sr. Bullón, para pedir la creación de la categoría de 5.000 pesetas y el aumento de algunas plazas en las categorías superiores a 2.000.

El Sr. Bullón manifestó a los visitantes que es el primero en desear tan importantes mejoras para el Magisterio, y que estas y otras mayores se solicitaron de las Cortes, por el Gobierno, al presentarse los presupuestos vigentes; pero que en la actualidad es completamente imposible esta reforma, toda vez que las Cortes han limitado los aumentos de sueldo a lo que en la ley de Presupuestos se dice, y habiéndose un acuerdo del Parlamento para que no se creasen plazas de 5.000 pesetas mientras hubiese un solo maestro con menos de 1.000.

Los Sres. conde de Esteban Collantes y Bullón, no sólo no se oponen a esos aumentos de sueldos, sino que desean que en el presupuesto próximo se presentasen a las Cortes se incluya un considerable aumento para crear la nueva categoría de 5.000 pesetas, mejorar las inmediatas y suprimir todos los sueldos inferiores a 1.000 pesetas. Más aún: lo mismo el ministro que el director general aspiran a que en plazo breve se ingrese en el Magisterio con el sueldo de 1.500 pesetas y que todos los ascensos sean de 500 en 500, hasta llegar a las superiores categorías administrativas; pero esto ha de ser obra de tiempo, no siendo poco lo conseguido ahora, dada la situación de la Hacienda y las condiciones de la política internacional.

SUCESOS

Una cox

En la calle de Toledo una mula que se hallaba enganchada a un carro, dió una cox a Rosario Pascual Carrero, de veintidós años, vendedora, produciéndole una herida contusa en la región frontal y conmoción cerebral,

siendo asistida en la Casa de Socorro del distrito de la Inclusa, donde calificaron su estado de grave.

Carrero atropellado

En la calle de Toledo fué atropellado por el carro que iba guiando el carrero Pedro Santa Hervás, de cuarenta y cuatro años, natural y vecino de Yepes (Toledo), el que resultó con contusiones en la cabeza y síntomas de conmoción cerebral y visceral.

Asistido en la Casa de Socorro del distrito de la Latina, calificaron su estado de grave. Intento de suicidio

Ayer de madrugada, en la calle de Orellana, esquina a la Plaza de la Villa de París, una mujer intentó poner fin a su vida, dándose varios golpes en la cabeza, con una piedra.

El barrendero Angel Pardo, número 207, que pasaba por allí, se abalanzó sobre la desesperada mujer y evitó continuase golpeándose.

Trasladada a la Policlínica de socorro de la calle de Tamayo fué curada por los médicos de guardia, apreciándole una extensa herida en la región frontal derecha y conmoción cerebral, calificado de grave, siendo después trasladada al Hospital de la Princesa, sin que pudiera ser identificada su personalidad por no haber recuperado el uso de la palabra.

Accidentes del trabajo

Trabajando en las obras en construcción de la calle de Miguel Angel, esquina a la de Rafael Calvo, cayó del andamio un ladrillo, y fué a dar en la cabeza al albañil Pedro Cortés Salaces, resultando con una herida grave en la región occipital.

Por una turca

Por efecto de una tremenda «trípita» que llevaba sobre sus costillas, cayó en la calle del Espíritu Santo Manuela González Fernández, de cincuenta y dos años, siendo asistida en la Casa de Socorro del Hospicio de lesiones de pronóstico reservado en la cabeza y alcoholismo agudo.

Accidente del trabajo

Honorato González Asensio, de diez y siete años, soltero, albañil, se produjo lesiones de

pronóstico reservado, trabajando en las obras del nuevo Matadero.

Fuó curado en la Casa de Socorro del distrito de la Inclusa.

—El albañil Juan Ríos Moreno, de diez y ocho años, se cayó en una obra de la calle de Sagasta, 20, desde una altura de seis metros, y sufrió lesiones de pronóstico reservado.

Niño lesionado

Miguel García Valverde, de ocho años, jugando en el paseo de la Castellana, se cayó sobre un botijo, produciéndose una herida en la región occipital y síntomas de conmoción cerebral.

Fuó curado en la Casa de Socorro de Chamberí, donde calificaron su estado de pronóstico reservado.

Concierto en Rosales

PRIMERA PARTE

Programa para el concierto que celebrará en el paseo de Rosales, el domingo 25 de Julio de 1915, a las diez de la noche.

- 1. Marcha «Lorraine», primera vez, Ganne.
2. Fantasia española, Villa.
3. Minuet de «Orfeo» (flauta a solo, señor Martínez), Gluck.
4. «La procesión del Rocío en Triana», cuadro sinfónico, Turina.

SEGUNDA PARTE

- 1. «Egmont», ópera, Beethoven.
2. Rapsodia vasco-navarra de la zarzuela «Miguel Andrés», Larregia.
3. Cabalgata de la «La Walkyria», Wagner.

MOVIMIENTO TEATRAL

Zarzuela.—Hoy sábado, se cantará en este teatro, en función popular a precios populares de 2,50 butaca, la ópera en tres actos, nueva, del maestro Leo Fall, «Las maravillosas», cuyo éxito ha estado siempre descontentado, por haber sido recibido con general aplauso en todos los teatros donde se ha cantado,

por las melodías encantadoras de su partitura, por la riqueza de presentación escénica, por el interés constante del libro y, sobre todo, por el lugar de acción y época de la misma, contraria a la época de la dominación napoleónica.

El lujo y verismo del vestuario y atrezzo es verdaderamente inusitado.

El teatro de la Zarzuela es el único en Madrid dotado de un perfecto sistema eléctrico de refrigeración, y, por consiguiente, el único que, con absoluta razón, puede denominarse teatro de verano.

ESPECTACULOS PARA NOY

ZARZUELA.—A las diez y cuarto, popular. Las maravillosas.

BUEN RETIRO.—A las nueve y media. Todas las noches conciertos por la Banda municipal y la Banda de ingenieros.—Sección de varietés por atamados artistas. Entrada 65 céntimos. Martes y viernes de moda, 1,25 pesetas.

BENAVENTE.—Sección continua de cinematógrafo de seis y media a doce y media.

Mañana domingo, estreno de «La mariposa de las alas de oro».

El lunes 20, grandioso y monumental estreno de «La llave maestra» (primera, segunda y tercera parte de la serie de 15.000 metros).

PALACIO DE PROYECCIONES.—Fuencarral, 142.—Todos los días secciones de cinematógrafo, de cuatro y media a doce y media. Estabilidad deliciosa.

Grandioso éxito de «La Venus en el baño y Cupido en el hospital» (comiquísima).

ENNNA VICTORIA.—Encomienda, 16.—Sensacional programa de películas cómicas y dramáticas.

Compañía internacional de Varietés. Exito formidable de Sal-Mar, imitador de estrellas a transformación. Exito sin precedente de Manolita Alonso y su excéntrico Gran Becerra. Son ovacionadísimos Luz Bell, canzonetista.—La Cosmopolita, canzonetista, La Granadina, cupletista, y La Perla de Asturias (sin rival bailarina).

Est. tip. de la S. de P. H.—O'Donnell, 8. Teléfono, núm. 1.938

AGUAS MINERALES NATURALES VALDEZARZA EL MEJOR PURGANTE DEL MUNDO Reconocido por las ciencias médicas por su especial mineralización y no producir irritación ninguna. Cura segura de las enfermedades de la piel y escrofulismo. Léase el folleto médico con el análisis. ¡¡VERDAD!!! Señoras! siempre tened este agua en vuestro tocador y tendréis el cutis limpio de granosidades. Venta en las principales farmacias y el Depósito: Arenal, 26, F. Santos

LA MARAVILLA AGUA MINERAL DE COSLADA: Purgante ideal, inmejorable, insuperable. :-: Pídense en todas las farmacias.

HOMBRES Falta de energías, nerviosos-musculares, impotentes, gastados por abusos de Venus, solitarios, alcohólicos, pesares, estudios, & viejos sin años, recobran las fuerzas de la juventud con el VIGOR SEXUAL KOCH de uso externo. Los medicamentos al interior, si son débiles, estropean el estómago y no producen efecto, y si son fuertes matan la salud. El VIGOR SEXUAL KOCH se vende en las boticas bien surtidas del mundo. Conviene que para determinar el grado de DEBILIDAD se pida a la CLINICA MATEOS, Arenal, 1, 1.º, MADRID (España) el GRAFICO SEXUAL, y lo recibirán gratis por correo, reservadamente. ORINA Los SALES KOCH curan SIN OPERAR NI OPERAR la uretra, próstata, vejiga y riñones. Dilatan las estrecheces, rompen la piedra y expulsan las areólicas, curan los esteroses & irritaciones de la vejiga; calman al momento las punzadas y terribles dolores al orinar, limpiando la orina de pesados blancos purulentos, rojizos y de sangre. Los SALES KOCH no tienen rival por su acción rápida y segura. Venta en las boticas del mundo. Las CAPSULAS KOCH curan en DOS DIAS, sin dolor, los flujos bianorrágicos, curan las cistitis y modifican los cálculos. Para lograr un éxito definitivo pídase a la CLINICA MATEOS, Arenal, 1, de MADRID (España), el método explicativo detallado.

MAGNESIA DE BISHOP. El Clifrado de Magnesia Granular efervescente Bishop, es insustituible por ser el único preparado puro entre los de su clase. Delicioso como bebida matutina, obra con suavidad en el estómago e intestinos. Inventado en 1887 por Alfred Bishop, es insustituible por ser el único preparado puro entre los de su clase. Exigir en los frascos el nombre y señas de Alfred Bishop, Ld., 43 Spelman Street, London. DESCONFÍAR DE IMITACIONES

Casa Central de la YOST en España BARQUILLO, 4.-MADRID SIN CINTA La mejor máquina de escribir

Solución Benedicto de glicerofosfato de calcio CREOSOTAL para curar la tuberculosis, bronquitis, enfisemas crónicos, infecciones gripales, enfermedades constrictivas, inapetencia, debilidad general, prostración nerviosa, neurastenia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo, etc. Frasco, 2,50 pesetas. Depósito: Farmacia del doctor Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid, y principales farmacias.

Santallino Bayoso CAPSULAS DE SANDALO Y SALES ALICAYFONASO para la curación de la BLENNORRAGIA, GONORRAGIA, CATARROS DE LA VEJIGA y todos los flujos de los órganos genitales sin necesidad de inyecciones. Esta nueva fórmula realiza la triple acción balsámica de la ausencia de sándalo, antiséptica, del salol y sedante del alicantor; con de acción mucho más rápida y segura que todas las usadas de SANDALO, COPAIBA, QUESA, etc., y tienen sobre las de sándalo sólo la ventaja de no producir la menor congestión sobre los riñones. Se venden a 4 pesetas frasco (4,50 por correo) en las principales farmacias de España, Madrid, y Pérez Aguirre, Carretas, 28. Barcelona, Masbala de las Flores, 2.

COMPRO Y VENDO ALHAJAS DE TODAS CLASES, ROPAS, GRAMOFONOS, DISCOS, MAQUINAS DE COSER, BILIOLETAS, COLCHONES Y MUEBLES GRAN SURTIDO EN PARQUELON DE GRESPON, DESDE 25 PSETAS DESPERTADORES GARANTIZADOS, A 8,50 Tudescos, 39 y 41, tienda FRENTE A LA DE RITA

LA PRENSA. Carmen, 18. AGENCIA DE ANUNCIOS

Gran exposición de muebles de todos los estilos. Lo más elegante. Lo más barato. Hay guardamuebles público; el más céntrico, el más económico. Temperatura siempre igual. EL CENTRO Plaza del Angel, 5 Teléfono 1.976

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL COMPAÑIA DE SEGUROS REUNIDOS Capital social: 12.000.000 de pesetas efectivas COMPLETAMENTE DESEMBOLSADO Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal 48 AÑOS DE EXISTENCIA Seguros sobre la vida Seguros contra incendios Alcalá, 43. Oficinas: Caballero de Gracia, 60

ESTÓMAGO ARTIFICIAL para las enfermedades del estómago NO TIENE RIVAL para las enfermedades del estómago NO TIENE RIVAL